
El  Gobierno  refuerza  militarmente 
Fuerteventura.  España  está  a  punto  de 
explotar  la  bolsa  de  petróleo  que  limita  con 
Marruecos 
27 de mayo del 2013  EL CONFIDENCIAL DIGITAL 

El Gobierno está blindando la isla de Fuerteventura. En las últimas semanas 
ha  dado  luz  verde  a  la  ampliación  de  zonas  de  seguridad  de  las  bases 
militares en la isla, y se han intensificado las maniobras de los efectivos allí 
destinados. El objetivo de  fondo es proteger una zona que se ha convertido 
en estratégica tras el hallazgo de petróleo en aguas de Canarias. 

Las  primeras  prospecciones  han  concluido  que  en  el  litoral  este  de  las  islas  de 
Fuerteventur zarote puede haber reservas explotables de petróleo. a y Lan

Así  lo  estima Repsol,  que asegura que, de  confirmarse definitivamente  los datos 
sobre  esa  bolsa  de  crudo,  su  explotación  podría  suponer  una  producción  de 
100.000  barriles  diarios.  La  petrolera  ha  anunciado  inversiones  de  7.500 
millones de euros en la zona, con la intención de comenzar a perforar en 2014. 

Objetivo: proteger el petróleo 

“En caso de que se confirme la existencia de petróleo en la costa canaria, la zona y 
las  instalaciones petrolíferas que allí se ubiquen para extraerlo se convertirán en 
un  objetivo  prioritario  de  la  Defensa  nacional”  aseguran  a  El  Confidencial 
Digital  fuentes  del  Gobierno.  Máxime  cuando  el  crudo  se  encuentra  a  60 
kilómetros  de  la  costa,  en  una  zona  limítrofe  cuya  territorialidad  ha  sido 
históricamente discutida por Marruecos. 

Por ese motivo, el Gobierno ha intensificado en los últimos meses el refuerzo de la 
defensa militar de la isla de Fuerteventura. 

Uno de los primeros pasos ha sido la instalación de una serie de antenas militares 
en la zona montañosa de Fuerteventura (La Muda), con el objetivo de mejorar las 
comunicaciones entre los efectivos militares estacionados en la isla y la península. 

Fuerteventura, “un foco de inestabilidad” 

Cuando  en  2012  se  anunció  esa  instalación,  una  decisión  mal  recibida  por  los 
poderes políticos locales, el entonces jefe del Mando Militar de Canarias, teniente 
general  César  Muro  Benayas  (actualmente  dirige  la  Unidad  Militar  de 
Emergencias) advirtió: "Los europeos saben qué significa ser agredidos por un 
vecino". 



“Hay  que  ser  conscientes  de  que  vivimos  en  las  islas  a  cien  kilómetros  del 
continente africano, y por aquí pasan todos los barcos; y cerca está Al Qaeda del 
Magreb  islámico,  el  grupo más  violento  de  los  terroristas”,  aseguró  el  teniente 
general Muro, que añadió explícitamente: “El tema del petróleo, que va a saltar, va 
a ser un foco de inestabilidad y aumentará la tensión”. 

Ampliar las bases 

Una  de  las  últimas  decisiones  del  Gobierno,  en  su  plan  para  blindar  la  isla de 
Fuerteventura, se publicó en el Boletín Oficial del Estado el pasado 16 de abril –
vea aquí la disposición‐. 

Según  la  Orden  de  Defensa  609/2013,  el  acuartelamiento  “Teniente  Coronel 
Valenzuela” situado en el Puerto del Rosario (Fuerteventura), pasa a considerarse 
del  ‘Grupo Primero’ de  instalaciones de  interés para  la Defensa Nacional. Allí 
tiene  su  base  el  Regimiento  de  Infantería  Ligera  “Soria”  nº  9,  uno  de  los  más 
antiguos de España. 

Esto,  según  analizan  para  ECD  fuentes  militares,  significa  ampliar  la  zona  de 
seguridad alrededor de la base para “preservarla de cualquier obra o actividad 
que pudiera afectarla”. Y, sobre todo, es el primer paso para una ampliación de 
las  instalaciones  que  supondrían  aumentar  su  capacidad para  albergar medios  y 
efectivos militares. 

Protestas por vuelos rasantes de F‐18 

Además,  durante  los  últimos  meses  se  han  intensificado  las  maniobras  y 
ejercicios  de  entrenamiento  de  las  unidades  ya  desplegadas  en  Fuerteventura. 
Todo bajo la atenta y crítica mirada de los cabildos locales, que protestan por el 
aumento de la actividad militar en la zona en los últimos meses. 

De hecho, tal y como recogió la prensa nacional, hace unas semanas Defensa anuló 
unas maniobras militares de tres días de duración en el paraje natural de Isla de 
Lobos, un espacio protegido. 

Desde el Cabildo de Fuerteventura advirtieron que el aumento de ejercicios en la 
isla está perjudicando al turismo, ya que, según dicen, se producen vuelos rasantes 
de  helicópteros  y  aviones  F18  sobre  playas  durante  las  maniobras,  además  de 
registrarse  colapsos  en  carreteras  por  el  paso  de  los  convoyes  de  vehículos 
militares. 

Fuerteventura y  las operaciones militares 
en el desierto  
27/05/2013 Octavio Caraballo http://www.huffingtonpost.es/ 

El  ministro  de  Defensa,  Pedro  Morenés,  llegó  el  pasado  día  18  de  marzo  a 
Fuerteventura  sin  avisar  previamente  a  ninguna  institución,  excepto  a  la 

http://www.boe.es/boe/dias/2013/04/16/pdfs/BOE-A-2013-4024.pdf


Delegación del Gobierno en Canarias. Lo hizo, al parecer, para visitar el campo de 
maniobras de Pájara, al Sur de la Isla, un espacio de más de 40 millones de metros 
cuadrados que cuenta con la oposición de  las administraciones de  la  Isla y con el 
rechazo de la inmensa mayoría de la sociedad majorera. Fue una visita relámpago 
y rodeada de un extraño mutismo.  

Las laderas, barrancos, acantilados y playas que integran este espacio atesoran un 
importante valor natural,  que permitió antaño que el  campo de maniobras  fuese 
una zona  tradicional ganadera y pesquera hasta que el Ministerio de Defensa, en 
1973,  decidió  iniciar  el  expediente  para  usarlo  para  ejercicios  militares.  Desde 
entonces, los ciudadanos tienen prohibido el acceso, especialmente desde que fue 
declarado de interés para la defensa nacional el pasado año 2012.  

En Puerto del Rosario, capital de la Isla, aún permanece en pie en el corazón de la 
ciudad  el  acuartelamiento  que,  tras  la  precipitada  salida  de  España  del  Sahara 
Occidental, acogió durante veinte años al Tercio Don Juan de Austria de la Legión. 
La  permanencia  en  la  Isla  de  los  legionarios  hasta  1996  estuvo  plagada  de 
agresiones a civiles, varios asesinatos e, incluso, el secuestro de un avión. Hoy es la 
sede del Regimiento de Infantería Ligera Soria nº 9. 

Un poco más al  Sur de  la  capital,  a poco más de  seis  kilómetros,  se  encuentra  el 
acuartelamiento  Teniente  Coronel  Valenzuela.  Es  otro  espacio  reservado  para 
maniobras  militares,  aunque  también  sirvió  como  centro  de  internamiento  de 
inmigrantes a raíz de la llegada de pateras y cayucos en la primera década de este 
siglo. El Ministerio, sin consulta previa a las administraciones de la Isla, decidió el 
pasado  mes  de  abril  publicar  en  el  BOE  una  Orden  por  la  amplía  su  área  de 
afección, ocupando  terrenos que ya habían  sido  reservados para otros proyectos 

e partpúblicos y que invade propiedades d iculares.  

Estos  tres  espacios,  además  de  las  polémicas  instalaciones  de  la  Montaña  de  la 
Muda,  ocupan  una  extensión  de  casi  60  millones  de  metros  cuadrados.  Una 
superficie  que,  al  parecer,  es  insuficiente  para  el  Ministerio  de  Defensa,  que  el 
pasado  día  8  de  mayo  remitió  un  correo  electrónico  al  Cabildo  Insular 
comunicando que el Ejército de Tierra prevé realizar ejercicios militares en la Isla 
de Lobos, al norte de Fuerteventura, del 4 al 6 de junio. 

Las  declaraciones  de  interés  nacional  de  dos  espacios  que  las  autoridades 
majoreras  confiaban  recuperar  previo  diálogo  con  el  Ministerio  de  Defensa  y  la 
realización de ejercicios militares en la isla de Lobos, un parque natural protegido, 
ha puesto a las instituciones majoreras en pie de guerra en contra del Ministerio de 
Defensa.  El  Cabildo  y  los  Ayuntamientos  han  celebrado  esta  semana  sesiones 
plenarias  extraordinarias  para  expresar  su  malestar  con  el  departamento  que 
dirige Morenés. Todos, excepto el Partido Popular, se han sumado a una iniciativa 
que,  incluso,  ya  ha  comenzado  a  recabar  apoyos  a  través  de  la  plataforma 
change.org. 

¿Qué ha motivado que el Ministerio de Defensa haya decidido, en apenas poco más 
de  un  año,  reactivar  sus  instalaciones  en  Fuerteventura  y  declararlas  de  interés 



para  la defensa nacional? La  respuesta  figura  en el  boletín del Ejército de Tierra 
publicado el pasado mes de abril. 

"El Ejército de Tierra está desarrollando planes doctrinales y unidades para operar 
en  zonas  desérticas  como,  por  ejemplo,  es  el  caso  de  Malí  y  algunas  áreas  de 
Afganistán".  El  escenario  seleccionado  por  Defensa  para  realizar  dichas 
operaciones  es  Fuerteventura.  Y  la  "isla  tranquila",  como  se  promociona  en  el 
mercado  turístico  internacional,  ha  expresado  su  rechazo  a  un  Ministerio  que, 

a ncomo en disput s a teriores, ha optado por el silencio.  

El  Regimiento  de  Infantería  Ligera  Soria  nº  9  cuenta  ya  con  una  Sección  de 
Operaciones.  Se  trata,  según  dicho  boletín,  "de  una  organización  operativa 
configurada como unidad motorizada y autónoma para realizar patrullas de hasta 
5 días de duración, y que se ha estado preparando para hacer vida, movimiento y 
combate  en  ambiente  desértico,  aprovechando  las  particulares  condiciones 
climáticas y orográficas que ofrece la isla de Fuerteventura". 

Esta  estructura  fue  la  apuesta  que  presentó  España  a  Francia  en  el  seminario 
Docex celebrado en el acuartelamiento La Merced de Granada y que podría ser el 
inicio  de  una  estrecha  colaboración  entre  ambos  países  para  usar  la  isla  de 
Fuerteventura como centro de formación para los militares que en un futuro serán 
destinados  a  la  guerra  del  Sahel.  Todo  ello  se  intuye,  pero  se  desconoce 
oficialmente  por  el  mutismo  de  un Ministerio  que  se  aferra  a  Órdenes  y  Reales 
Decretos para no tener que justificar sus actos. 

Morenés  dice  que  "no  hay  nada"  de 
maniobras  en  Lobos  y  que  el  Cabildo 
extiende "rumores interesa s" do
por UniversoCanario/Agencias el 29/05/2013 Galería 

 
Autor:  
El ministro de Defensa, Pedro Morenés, ha asegurado  este miércoles  en  el 
Congreso que "no hay nada" sobre maniobras militares en la Isla de Lobos y 
ha  reprochado  al  Cabildo  de  Fuerteventura  que  "utilice"  a  las  Fuerzas 
Armadas  con  "objetivos  políticos"  para  propagar  "un  rumor  interesado" 
sobre  una  supuesta militarización  de  la  isla  que  "no  se  compadece  con  la 
realidad". 

http://fotos.universocanario.com/noticias/3d/94/cb/ef/32673.th_max.jpg�


 
Morenés ha respondido así en el Pleno del Congreso a la pregunta de la diputada 
canaria  del  PP  Celia  Alberto,  quien  ha  preguntado  al ministro  por  la  "campaña" 
emprendida por el Cabildo, que ha adoptado "acuerdos secundados por Coalición 
Canaria  (CC)  y  el  PSOE"  para  "rechazar  las  actuaciones  de  Defensa  en  la  isla", 
acusando  a  este  Ministerio  de  "pretender  militarizar"  Fuerteventura. 
 
En concreto, Alberto ha señalado que la "polémica" parte de "un supuesto de hecho 
totalmente  falso",  que  es  "insinuar  la  existencia  de  hipotéticas  tensiones  entre 
Marruecos  y  España"  para  "crear  unas  fingidas  relaciones  entre  la  supuesta 
militarización de la isla y las autorizaciones para realizar sondeos de prospección 
petrolífero cerca de la mediana con Marruecos". 
 
En  su  respuesta,  el  ministro  ha  defendido  que  son  los  que  han  propagado  este 
"rumor interesado" quienes lo tendrán que "justificar" y se ha sumado al reproche 
del PP contra quienes utilizan "la Defensa nacional y muy en particular las Fuerzas 
Armadas con objetivos políticos". 
 
Morenés  ha  negado  las  informaciones  en  las  que  se  basaría  dicha  supuesta 
militarización. 
 
Así,  ha  asegurado  que  la  presencia  militar  en  Fuerteventura,  con  "más  de  600 
hombres" e instalaciones que suponen "el 2 por ciento del territorio de la isla" es 
"totalmente equiparable" a cualquier otro punto del territorio nacional. 
 
De  hecho,  fuentes  de  Defensa  han  asegurado  a  Europa  Press  que  este  año  la 
presencia militar ha descendido en 60 efectivos respecto a 2012. 
 
El ministro ha asegurado también que estas dimensiones no han sufrido "grandes 
variaciones  en  los  últimos  años"  y  las  "pocas  decisiones  relevantes"  que  a  este 
respecto se han tomado han sido adoptadas "con independencia del signo político" 
de los Gobiernos nacional y regional. 
 
Además, ha asegurado que "no hay nada" de unas supuestas maniobras militares 
en la isla de Lobo y ha insistido en que el campo de tiro de Pájara, que "se utiliza 
desde 1977", fue adquirido por Defensa en 1981, comenzando los trabajos para la 
declaración de zona de interés en 2010, que finalizaron en 2012. 
 
El ministro  ha  asegurado  también que  las  obras  para  establecer  el  perímetro de 
seguridad del acuartelamiento 'Teniente General Valenzuela' respeta los derechos 
preexistentes sobre los terrenos y ha garantizado que las instalaciones de Defensa 
en esta isla "cumplen con los requisitos medioambientales". 
 
"Los beneficios son mutuos para la sociedad majorera y para la Defensa nacional", 
ha añadido el ministro, que ha recalcado que las Fuerzas Armadas son "el primer 
elemento para la seguridad de la n ción". a
 
"No  hay  progreso  ni  bienestar  sin  una  política  que  garantice  unos  niveles 
razonables de seguridad", ha remachado. 



Fuerteventura  traslada  copia  al ministro  de 
Defensa  de  la  documentación  oficial  del 
jército sobre ejercicios militares en Lobos E

 
http://www.sanborondon.info/content/view/53354/44/ 
m
 
iércoles, 29 de mayo de 2013 

SBNoticias. El  presidente  del  Cabildo  de  Fuerteventura, 
Mario  Cabrera,  ha  mostrado  su  preocupación  por  el 
desconocimiento  que  el  ministro  de  Defensa,  Pedro 
Morenés parece  tener  sobre  los  ejercicios planificados por 
el  Ejército  en  la  isla  de  Lobos,  según  se  desprende  de  su 
intervención  esta  mañana  en  el  Congreso  de  Diputados  a
preguntas de la diputada del PP Celia Alberto. 

“Como  el  ministro  parece  que  no  conoce  esta  información,  no  tenemos 
inconveniente alguno en remitírsela. Verá que tiene sello, firma y papel oficial del 
Ejército.  Lo  lee  con  tranquilidad,  lo  valora,  lo  comenta  con  su  gente  y  se  dará 
cuenta de que alguien no le está facilitando toda la información. Quiero pensar que 
es un error  interno del propio Ministerio,  porque  sería muy grave que estuviera 
faltando  a  la  verdad  intencionadamente”,  explicó  el  presidente  del  Cabildo.
 
Mario Cabrera pide además al ministro “que venga a Fuerteventura, pero esta vez 
sin esconderse. Que venga a Pájara y hable con los vecinos. Que venga Puerto del 
Rosario y vea por dónde se ha declarado ahora área de seguridad en El Matorral y 
lo que eso significa para  los vecinos. Si quiere hasta  le explicamos cómo afecta al 
futuro del Aeropuerto y de  las  carreteras. Que se acerque a Lobos y a La Muda”.
 
“Venga  a  Fuerteventura,  señor  ministro,  hable  con  la  gente  y  dialogue  con  los 
ayuntamientos,  que  seguro que  entenderá  lo que  venimos diciendo.  Con diálogo, 
como  existía  con  anteriores  ministros,  seguro  que  encontraremos  alternativas. 
Pero eso de venir a Fuerteventura casi a escondidas como hizo en su día, parece de 
otra época, y le puede llevar a confusiones y, queremos pensar, malos entendidos 
como el que esta mañana desgraciadamente demostró en el Congreso y que hablan 
muy  mal  del  propio  funcionamiento  interno  de  su  departamento”,  terminó 
señalando el presidente del Cabildo. 
 

Defensa  renuncia  ahora  a  las  maniobras 
militares previstas en la Isla de Lobos  
El ministro  Morenés  reprocha  al  Cabildo  "que  se  utilice  políticamente  la 
defensa nacional"  

w.laprovincia.es/fuerteventura/2013/05/30/defensa‐renuncia‐ahora‐maniobras‐
534807.html 
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Joaquín  Anastasio  El  ministerio  de  Defensa  ha  decidido  dar  marcha  atrás  y 
renunciar  a  las  maniobras  previstas  y  comunicadas  por  el  mando  militar  en 
Canarias en  la  isla de Lobos tras  la polémica creada al respecto con el cabildo de 
Fuerteventura. El anuncio lo hizo ayer en sede parlamentaria, nada menos que en 
el  Congreso,  el  propio  ministro  de  Defensa,  Pedro  Morenés,  aunque  para  ello 
utilizó la táctica de negar que esas maniobras formaran parte de las previsiones del 
ministerio o del alto mando militar en el Archipiélago. Pese a los escritos remitidos 
por el Estado Mayor de la BRILCAN XVI, con sede en Las Palmas de Gran Canaria, al 
cabildo majorero  avisando de  estas  operaciones, Morenés  dijo  que  se  trataba de 
"un  rumor  interesado  que  tendrán  que  justificar  quienes  lo  propagaron",  en 
referencia a las autoridades insulares.  

 
El ministro también  justificó el señalamiento de  la zona de seguridad en torno al 
acuartelamiento  Teniente  General  Valenzuela  y  aseguró  que  se  hace  en 
cumplimiento de un requisito  legal, y garantizando que no afecta a  la actividad o 
propietarios  de  los  espacios  afectados.  Utilizó  ambas  cuestiones  para  criticar  la 
campaña  de  protestas  emprendida  por  el  cabildo  de  Fuerteventura  contra  la 
actividad del ministerio de Defensa en la Islas, negar la "militarización" de la Isla, y 
"lamentar que se utilice  la defensa nacional y muy particularmente a  las Fuerzas 
Armadas con objetivos políticos que no se compadecen con la realidad". Morenés 
aseguró  que  el  ministerio  de  Defensa  cuenta  con  menos  de  600  efectivos  en 
Fuerteventura y que sus instalaciones apenas ocupan el 2% del territorio de la Isla, 
"equiparable a la de cualquier otro punto del territorio nacional". 

 
Morenés  resaltó  en  este  sentido  que  "no  ha  habido  grandes  variaciones  en  los 
últimos"  años  en  relación  con  la  actividad  del  ministerio  y  los  contingentes  del 
Ejército en la Isla y que "las pocas decisiones relevantes para la defensa nacional se 
han ido adaptando con independencia del signo político del Gobierno nacional o en 
el regional". De esta forma pretendía demostrar que no hay contestación política a 
la gestión del ministerio de sus efectivos y actividad en Fuerteventura y apuntar 
así  de  forma directa  al  gobierno del  cabildo  insular  como único  interesado  en  la 
polémica. 

 
Isla de Lobos 

 
Morenés, en respuesta a una pregunta oral en el pleno del Congreso de la diputada 
majorera del PP Celia Alberto, aseguró, en relación con las maniobras en la isla de 
Lobos,  que  "no  hay  nada  de  ellas",  y  defendió  la  gestión  que  está  haciendo  el 
ministerio de las instalaciones, negando la supuesta militarización de la Isla. Señaló 
que el campo de maniobras de Pájara se utiliza desde 1977 y que fue adquirido por 
el  ministerio  en  1981,  "empezándose  a  trabajar  en  su  declaración  de  zona  de 
interés para la defensa a principios de 2010 y finalizando el proceso en el 2012". 
En relación con la montaña La Muda el ministro afirmó que alberga instalaciones 
de vigilancia y comunicaciones desde que empezaron a ser adquiridos los terrenos 
en 1987, y que su "declaración de interés para la defensa de sus obras de reforma 
se aprobó en el 2009 y se prorrogó y amplió en el 2012". De esta forma, el ministro 
recordaba que, en ambos casos, fue el anterior gobierno central en manos del PSOE 



el  que  les  otorgó mayor  relevancia desde  el punto de  vista de  su  interés para  la 
defensa. 

 
Respecto al acuartelamiento Teniente General Valenzuela, el ministro dijo ayer en 
el Congreso que lo que ha hecho el ministerio ha sido el "señalamiento de la zona 
de  seguridad",  no  una  ampliación  de  la  misma.  Esta  operación,  según  Morenés, 
"garantiza  la  seguridad  de  la  base  a  los  residentes  de  los  alrededores  en  un 
perímetro  de  poco  más  de  un  kilómetro  cuadrado".  Según  el  ministro,  esta 
delimitación "por supuesto que no excluye la posibilidad de realizar obras públicas 
en ese espacio y respeta  los derechos preexistentes sobre  los  terrenos". Morenés 
recalcó que "las instalaciones y actividades del ministerio de Defensa cumplen con 
los más estrictos requisitos medioambientales, y los beneficios son mutuos para la 
sociedad majorera y para la defensa nacional". 

 
Unidades del desierto  

 
En  lo  que  no  quiso  entrar  el  ministro  fue  en  la  polémica  sobre  la  creación  en 
Fuerteventura de una unidad de combate para el desierto anunciado por el Ejército 
en uno de  sus  boletines  oficiales.  Pese  a  que  la  cuestión  fue mencionadas  por  la 
diputada  popular  que  realizó  la  pregunta,  calificándolas  de  falsedades,  Morenés 
eludió entrar en debate y aclararlas.  

 
Celia Alberto había acusado a CC de emprender desde el cabildo de Fuerteventura 
y  en  varios  ayuntamientos  de  la  isla,  en  este  caso  con  apoyo  del  PSOE,  una 
"campaña" contra las presuntas intenciones del ministerio de "militarizar" la Isla. 
La  diputada  del  PP  dijo  no  entender  las  razones  que  llevan  a  los  socialistas  a 
"apoyar semejante campaña contra el Ejército, sobre todo cuando las actuaciones 
q

 

ue ahora rechazan fueron iniciadas bajo el mandato anteriror". 

El PP se queda solo en el Senado con  los 
planes  del  Ministerio  de  Defensa  en 
Fuerteventura 
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El Partido Popular volvió a quedarse solo en el 
respaldo  a  las  actuaciones  unilaterales  del 
Ministerio  de  Defensa  en  la  isla  de 
Fuerteventura. Los populares vetaron gracias a 
su  amplia mayoría  en  el  Senado  la  iniciativa 
defendida  hoy  por  el  nacionalista  herreño 
Narvay  Quintero  en  la  que  reclamaba  que  el 
Gobierno  del  Estado  paralizase  los  planes  de 
expansión del Ejército en la Isla. 
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El senador herreño logró el apoyo del resto de los grupos parlamentarios, pero el 
voto  en  contra  del  PP  impidió  que  la  iniciativa  prosperase  en  la  Comisión  de 
Defensa del Senado. 

Narvay Quintero  reclamó  que  se  dejase  sin  efecto  el  Real  Decreto  por  el  que  se 
declaró el campo de maniobras de Pájara de interés para la Defensa Nacional y, por 
otra  parte,  que  se  dejase  sin  efecto  la  Orden  por  la  que  se  señala  la  zona  de 
seguridad  de  la  instalación  militar  denominada  Acuartelamiento  «Teniente 
Coronel Valenzuela», en el término municipal de Puerto del Rosario, y que viene a 
sumarse a la ampliación de la zona de seguridad de las instalaciones militares en la 
Montaña de la Muda. 

El  senador  herreño  también  planteó  que  se  atendiese  “la  demanda  histórica  de 
Fuerteventura,  y  se  pusiesen  en  marcha  los  mecanismos  administrativos 
necesarios  para  proceder  a  la  reducción  progresiva,  pero  definitiva,  del  espacio 
ocupado y de las actividades militares en estas instalaciones”. 

Quintero  se  refirió  ‐durante  su  intervención‐  a  las  “actuaciones  unilaterales  del 
Ministerio de Defensa, a espaldas de las administraciones de la Isla y de la sociedad 
majorera, y a su expansión en espacios de un importante valor natural, como los 40 
millones de metros cuadrados que ocupa el campo de maniobras de Pájara”. 

El  senador  también aludió al  cuartel que aún permanece en pie en el  corazón de 
Puerto del Rosario, y que hoy acoge al Regimiento de Infantería Ligera Soria nº 9, 
elegido por el Gobierno para experimentar en la Isla sus operaciones en el desierto, 
y al acuartelamiento Teniente Coronel Valenzuela. Estos tres espacios, además de 
las  polémicas  instalaciones  de  la Montaña  de  la Muda,  ocupan  una  extensión  de 
casi 60 millones de metros cuadrados. 

El senador  lanzaroteño del PP, Oscar Luzardo,  fijó  la posición de su partido en el 
debate de esta iniciativa parlamentaria y aseguró, ante la sorpresa del resto de los 
senadores, que “el Ejército vela por  la conservación de  los espacios naturales” en 
un campo en el que se  realizan maniobras militares y, por otra parte,  justificó  la 
presencia del Ejército “por las amenazas que se plantean a escasos kilómetros de 
las Islas”, en referencia al Sahel.  

CC:  Morenés  asegura  que  la  sociedad 
majorera  “aplaude”  la  presencia  del 
Ejército 
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Comunicado íntegro de CC: 

El  senador  de  Coalición  Canaria‐Agrupación  Herreña  Independiente  (CC‐AHI), 
Narvay Quintero, emplazó hasta en cuatro ocasiones al ministro de Defensa, Pedro 
Morenés,  a  que  dialogue  con  las  administraciones  de  Fuerteventura  sobre  sus 
planes  de  expansión  en  la  Isla.  Sin  embargo,  el  titular  de  Defensa  se  negó  a 
pronunciarse sobre dicha invitación en la sesión de control al Gobierno celebrada 
esta tarde en la Cámara Alta. 
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Quintero le recordó que “los seis Ayuntamientos de la Isla, todos, sin excepción, y 
el  Cabildo  Insular  han  aprobado  una  moción  en  la  que  critican  las  actuaciones 
emprendidas  por  el  Ministerio  en  Fuerteventura  y  en  la  que  se  quejan  de  que, 
hasta ahora, su departamento se haya negado a, como mínimo, dialogar e informar 
a las mismas sobre sus proyectos”. 

El  ministro  eludió  pronunciarse  sobre  las  mociones  aprobadas  en  todas  las 
corporaciones de la Isla y se limitó a relatar los planes que ha llevado a cabo en las 
últimas fechas en el campo de maniobras de Pájara, la montaña de la Muda y en el 
acuartelamiento Teniente Coronel Valenzuela. Y agregó que  la sociedad majorera 
“aplaude” la presencia de los militares en la Isla.  

Quintero  explicó  que  “en  apenas  un  año  y  medio,  los  40  millones  de  metros 
cuadrados del campo de tiro de Pájara se han declarado de interés para la defensa 
nacional,  se  han  erigido  las  instalaciones  de  la  montaña  de  la  Muda  y  se  ha 
decretado la zona de seguridad del acuartelamiento Teniente Coronel Valenzuela. 
Por  su  parte,  el  cuartel  Juan  de  Austria  sigue  ocupando  gran  parte  de  la  zona 
urbana de Puerto del Rosario”. 

“Su Ministerio”, agregó, “ya ha expresado que no va a dar ni un paso atrás, pero mi 
obligación  es  trasladarle  hoy  aquí  la  petición  que  le  plantean  los  seis 
Ayuntamientos de Fuerteventura y el Cabildo Insular. Que les reciba, que escuche 
sus quejas y que dialogue. Y que la próxima vez que se desplace a  la Isla haga un 
hueco en su agenda para atenderles. No le pido más, sólo su compromiso hoy, en 
esta Cámara, de que escuchará a los representantes de las instituciones majoreras”. 

Morenés aseguró que “la declaración de la zona de seguridad del acuartelamiento 
militar Teniente Coronel Valenzuela  se  comunicó  al Ayuntamiento de Puerto del 
Rosario  el  día 29 de  abril”.  Es decir,  pocos días  antes de que  el  texto  apareciese 
publicado en el Boletín Oficial del Estado y sin la posibilidad de que la corporación 
pudiese pronunciarse sobre el mismo. 

El ministro de Defensa, a pesar de  la amplia oposición de  la  Isla, dijo que  “desde 
hace  mucho  tiempo  Fuerteventura  alberga  instalaciones  militares  con  el 
consentimiento y la aceptación de toda la ciudadanía majorera”. Y, por otra parte, 
que  “el  campo  de  tiro  de  Pájara  es  un  ejemplo  de  mantenimiento  del 
medioambiente” 

“Fuerteventura”,  añadió,  “recibe  de  una  importante  ayuda  por  parte  de  las 
instalaciones militares, no solamente desde el punto de vista de la seguridad, sino 
que las familias, 600, están perfectamente integradas y ayudan en labores distintas 
 las propiamente militares conjuntamente con la sociedad majorera”.  a

 


